

LE PEUPLE RÉCLAME LE SOUFFRAGE UNIVERSEL

Des milliers de manifestants se heurtent à une police d'une brutalité excessive. — Le sang coule. — Inefficacité probable de cette explosion du sentiment populaire.

Importantes mesures d'ordre. — Brutalités de la police

Berlin, 13 janvier. Des manifestations importantes qui ont eu lieu au caractère d'insulte sanglante que leur prêt certains de nos confrères, mais qui n'en constituent pas moins dans l'histoire intérieure de la Prusse un fait nouveau, ont eu beaucoup d'importance. — Vive le suffrage universel ! — A bas Bismarck ! — Ces cris, dans la foule d'inspiration développée l'autre jour au Landtag et de la scène réponse de la chancellerie.

Les dix réunions populaires organisées par les socialistes en faveur du suffrage universel ont eu lieu dans les salles désignées préalablement au milieu du plus grand calme et sans aucun incident. A la sortie, les manifestants se sont formés en cortège marchant lentement et dans le plus grand ordre. Plusieurs groupes chantaient le refrain de la police spéciale avait été organisée. Tous les agents à pied, à cheval ou bicyclette avaient été réquisitionnés. En outre plusieurs régiments de troupes prussiennes étaient prêts à partir au moindre signal. Ces dispositions avaient été prises en prévision d'incidents. Une autre manifestation s'est produite au château royal, au double cortège de troupes prussiennes, et a été acclamé frénétiquement le fils du Kronprinz, c'est-à-dire le petit-fils de l'empereur.

Coups de sabre et coups de feu. — Nombreuses et violentes bagarres

Le soir de l'après-midi a été très agité, plus que le commencement de la journée. Les troubles ont été réprimés avec une grande énergie sur différents points de la capitale. Le sang a même coulé. On ne signale toutefois pas jusqu'à présent qu'il y ait eu des blessures graves. Les manifestants ont été dispersés à coups de sabre et de coups de feu. Les collisions violentes ont eu lieu entre la police et les colonnes de manifestants qui voulaient se porter devant le château royal. La police a chargé de foule qui était venue par petits paquets et qui avait fini par former une masse de 2000 personnes. Les manifestants ont été dispersés à coups de sabre et de coups de feu.

Le ministre de l'intérieur approuve la police

Le ministre de l'intérieur, comte de Mollath, a prononcé lundi soir un discours au cours duquel il a déclaré que la police n'avait qu'à se défendre et à réprimer l'ordre. Tout était préparé d'avance par les socialistes, a déclaré le ministre. Le gouvernement est prêt à s'opposer par tous les moyens possibles à la continuation de ces émeutes.

AU GROUPE RADICAL Les projets à l'ordre du jour de la Chambre

Paris, 13 janvier. Le groupe radical s'est réuni sous la présidence de M. Lauraine, vice-président. Le président fait l'éloge funèbre de M. Guyot-Dessaigne, ancien président de la députation des groupes de gauche et il se fait l'interprète du groupe pour adresser à Mme Guyot-Dessaigne l'expression de ses respectueuses condoléances. Après quelques paroles liées

trouvées à l'adresse de M. Cruppi, ancien président du groupe, nommé ministre du Commerce et de la marine, le président de la Chambre a fait appel à l'union et au concours de tous les adhérents du groupe pour la réalisation des réformes inscrites à l'ordre du jour de la Chambre. M. Brice, ancien président de l'Unionité et par acclamations comme candidat de groupe à la présidence de la Chambre, M. Modeste comme vice-président et remplacé par M. Cruppi, ont été nommés secrétaire, et M. Chapuis comme questeur.

Après un échange de vues sur les projets de loi à l'ordre du jour de la Chambre, il a été décidé de passer à l'ordre du jour de mettre à l'ordre du jour des projets de loi dans l'ordre suivant : Réforme des Conseils de guerre ; abrogation de la loi Falloux ; impôt sur le revenu ; projet de loi sur la corruption électorale. Le groupe décide en outre de donner mission à son bureau de se mettre d'accord avec le Gouvernement pour hâter la discussion du projet de modification à la loi sur le repos hebdomadaire. Le groupe se réunira jeudi 16 janvier pour procéder à l'élection du président du groupe.

L'ANARCHIE MAROCAINE Les opérations militaires

Tanger, 13 janvier. Des troupes françaises sous le commandement du général Anasta, d'avancement de Casablanca sur Rabat. Leur but serait de protéger la mission espagnole et les résidents européens à Rabat en cas de besoin. Les troupes n'entreraient dans la ville que en leur présence y était nécessaire. Les troupes françaises protégeraient sans doute et Aziz contre les tribus, au cas où celles-ci s'opposeraient à leur passage. M. Anasta ne pense pas cependant que cet événement se produise.

Le faiseur de diamants

Un certain nombre de Marocains appartenant à des tribus juives rebelles sont venus à Bou Zrika, à trente-cinq kilomètres de Rabat, où se trouve actuellement l'aviation-général Anasta, faire leur demande de permission et apporter des vivres, suivant la coutume indigène. Ils ont même un emploi dans une mine.

La proclamation de Moulai Hafid à Meknès

Meknès est situé à 55 kilomètres, et à l'ouest de Fez. C'est l'un des quatre résidences européennes à Rabat, avec Fez, Marrakech et Rabat. Très important autrefois, notamment sous Moulai Ismaïl contemporain de Louis XIV, dont il fut le Versailles. Meknès est une ville de 100 000 habitants, d'un territoire de mille habitants. Les sultans y séjourneront plus que jamais et les palais immenses qu'ils y possèdent tombent en ruine.

Commentaires de la Presse anglaise

Le Morning Post, commentant les événements du Maroc, dit que le geste allemand d'Algerias fut la cause première de troubles actuels. Il fait allusion, d'ailleurs, à l'acte d'Algerias, qui fut le prétexte de la proclamation de Moulai Hafid. Ce geste, dit-il, n'a été qu'un prétexte pour donner à l'Espagne le droit de maintenir à toute force Abd el Aziz contre son frère, qui avait l'appui de son peuple. Les déclarations de Moulai Hafid ont été un acte de rébellion, dit-il.

Un télégramme de Casablanca à la Tour Eiffel

Paris, 13 janvier. Les travaux que la marine a entrepris depuis un an pour améliorer ses appareils de télégraphie sans fil ont permis de recevoir leur consécration définitive. La communication directe est établie entre Casablanca et la tour Eiffel. Un télégramme a été transmis en dix secondes par l'intermédiaire de ce service de transmission par télégraphie sans fil.

L'Alchimiste à l'œuvre

Notre Cadastro avait tout rue Lecourbe un atelier, aujourd'hui démonté, et dans lequel il avait installé un four électrique. Sur la façade de cet atelier, nous avons un intéressant témoignage fait, devant le juge d'instruction, M. Le Poittevin. Ce témoignage est de la section président d'un groupe financier anglais, M. Jackson est en

LE SECRET DE L'ALCHIMISTE

Lemoine veut bien faire de nouvelles expériences mais refuse de livrer sa formule. --- L'enveloppe mystérieuse.

Le roman policier avec ses poursuites extraordinaires, ses situations embrouillées et ses intrigues compliquées, dont on ne peut jamais soupçonner le dénouement, avec ses dialogues de théâtre fastueux et ses périodes concertées, passionne toujours très vivement le lecteur. En ce moment surtout, « le genre » est en grande faveur. Les excentriques de l'école de Sherlock Holmes, de Nick Carter, d'Arnest Lupin, sont suivis avec intérêt le plus soutenu, et l'on voudrait connaître immédiatement la suite à demain.

Et dans le « genre vécu », quelle plus extravagante histoire que celle insérée actuellement par M. Le Poittevin ! Et comme on comprend que ce remarquable roman dont les feuillets sensationnels s'envolent du papier spécial au palais de Justice, dans le cabinet d'un juge d'instruction, défraye toutes les conversations, agite toutes les cervelles, alimente toutes les discussions.

Elle provoque le plus grand retentissement non seulement à Paris, mais encore à Londres, étant donné la haute personnalité de Jackson. Nous avons raconté la genèse de cette affaire romanesque, les détails qui suivent en accroissent l'intérêt et le mystère.

M. Werther croit, puis doute

C'est ce que pense, aujourd'hui, M. Werther qui a assisté, lui aussi, avec M. Hois, son administrateur, à la fabrication du diamant, qui a cru que ce diamant était le produit de son four et qui se ravise et ne voit plus dans cette opération qu'une habile escamotage. Il soupçonne Lemoine d'avoir piégé, au préalable, dans le creuset, le diamant qui y travaillait.

Les alchimistes, avant d'arriver à ce prudent état d'incertitude, il ne douta point de sa possession de l'alchimie et ne crut pratiquement en possession de l'extraordinaire secret. Un opérateur rue Lecourbe, dans un belvédère installé dans une petite cour, lui livra beaucoup d'une découverte immense. Un architecte de l'avenue de Breteuil en assurait le loyer. On lui indiqua les travaux d'installation ; on lui apporta des machines électriques, des piles qui furent disposées au rez-de-chaussée. Un air de mystère enveloppa tout cela.

Ces déplacements, ces constructions, ces fondations, exécutées avec un roulement considérable. Les intéressés pourvoient aux dépenses avec une munificence inenarrable, et l'alchimiste, bien moderne, se donna la figure d'un Parisien dans le monde.

Il s'était marié avec une marchande d'antiquités, et M. Lemoine, ingénieur des Mines et Mine, allaient — voyez le Bofin nous dit-il — s'installer dans un hôtel, précédé d'une pelouse sur laquelle se tenait un jardinier. M. Lemoine et sa femme s'installèrent dans un appartement au rez-de-chaussée de la tour Eiffel.

PETITE JEANNE PAR HENRI SÉVILLE. Germaine but jusqu'à la dernière goutte. — C'est bon. J'avais souffert. — La rivale emporta le verre vide, et revint à son tour se voir faire une confidence. — Elle s'étonna plus la même, se voit avoir changé.

trées à vouloir le même honneur, vous voyez, n'est-ce pas ? — Et si vous ne le voyez pas, cette lettre que vous m'avez écrite, c'est que vous êtes aveugle, Jeanne Dubout. La Roussotte avait reconnu son ancienne camarade de chez Loyer. — Sur votre visage, il y avait eu un air de tristesse que vous ne sentez plus.

— Quoi donc ? — Cette petite que j'ai enlevée. — Il m'a semblé que j'avais déjà vu. — Ah ! où donc ? — Sans pas, mais je suis sûre de ce que je dis. Je connais ces yeux-là, ce cheveux blonde que j'ai vu ailleurs. — Et, plus bas, avec un accent bizarre : — Elle me rappelle la Jeanne ! — C'est elle, Jeanne ! — Celle d'y a douze ans. A Montparnasse, celle qui m'a écrit et qui m'a fait tant de peine.

CHOCOLAT DELESPAUL-HAYE. PARIS, 80, RUE NATIONALE, 80. — C'est pas tout ça. — Gaston va toucher la forte somme et ne nous donner que ce qu'il aura de trop. — C'est pas tout ça. — C'est pas tout ça. — C'est pas tout ça.